México, protegido ante crisis.- Carstens (El Reforma 25/05/10)

México, protegido ante crisis.- Carstens (El Reforma 25/05/10) Agustín Carstens, Gobernador del Banxico, dijo que las exportaciones mexicanas a Europa representan apenas el 5 por ciento del PIB.Foto: archivo En caso de una baja del crecimiento mundial podría tener cierta incidencia en el País, pero sería mínima, afirma el Gobernador del Banxico Arturo Rivero Ciudad de México (25 mayo 2010).- México se encuentra bastante protegido de los efectos negativos de la crisis europea, ya que las exportaciones hacia ese continente son menores y la relación del sistema financiero vía financiamiento es prácticamente nula, aseguró Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México (Banxico). "Si uno considera los canales directos de un posible contagio (exportaciones a Europa, Estados Unidos y vínculo del sistema financiero mexicano con Europa), México está bastante protegido de lo que suceda en Europa. "Obviamente si la volatilidad mundial aumenta, habría una baia en el crecimiento económico mundial; se incrementaría el riesgo y eso podría tener cierta incidencia, pero sería menor", dijo Carstens, en el marco del Foro "México: retos económicos en el año del Bicentenario", organizado por Proméxico. El Gobernador del Banco Central explicó porqué México no corre riesgos ante la crisis europea. Las exportaciones, aunque han aumentado cerca de 40 por ciento en los últimos años, las que se realizan hacia ese continente representan apenas 5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), dijo. "De haber una desaceleración importante en Europa, la afectación sobre México en ese rubro sería mínima", señaló. Otro canal de contagio directo, agregó, sería Estados Unidos. Sin embargo, también este país tiene una relación comercial pequeña. "Las exportaciones de Estados Unidos hacia Europa están por abajo del 10 por ciento del PIB, es muy pequeña", dijo, "por lo que una crisis profunda en la Unión Americana es muy poco probable". Carstens descalificó a quienes piensan que otro punto de contagio podría ser el sistema financiero, ya que la relación de los bancos mexicanos con Europa es prácticamente nulo. "El riesgo de los bancos mexicanos en términos de créditos de Europa es prácticamente cero. Realmente si hubo un financiamiento en algún momento, esto se ha corregido; la actual situación del sistema financiero nos da estabilidad hacia adelante", señaló. El Gobernador del Banco de México dijo que el País está protegido hoy frente a una crisis externa gracias a las decisiones que se tomaron hace un año, como fue la reducción del déficit fiscal. Esa decisión, resaltó, le permite a México estar protegido frente a la crisis europea. Carstens aseguró que la economía mexicana se recupera mucho mejor de lo que se hubiese esperado. Los responsables de esta recuperación son el sector industrial, servicios y construcción, enumeró. En materia macroeconómica, las exportaciones han sido la base del levantón de la economía en los últimos meses, destacó. Reconoció que el mercado interno es el que va a paso lento. Agregó que el comportamiento de la inflación está en los niveles esperados, después de haber visto afectaciones tras las medidas fiscales asumidas al inicio del año. "Gracias a ello, el Banco de México ha podido mantener su política monetaria en una tasa de 4.5 por ciento", concluyó.